Tout en s'implantant dans des parties du globe moins connues, le Ministère d'aprèsguerre joue également un rôle actif dans des pays avec lesquels il est plus familier. Les manques au niveau de la représentation du Canada en Europe et en Amérique latine sont progressivement comblés au cours des années 1940 et 1950. Fait plus important, le ministère des Affaires extérieures, en étroite collaboration avec le ministère du Commerce, met sur pied un programme visant à accroître la représentation du Canada aux États-Unis, pays qui est clairement devenu le plus important allié politique et économique du Canada. En 1953, de nouveaux consulats sont ouverts à Boston, Chicago, Detroit, San Francisco, Los Angeles et Seattle.

Ce mouvement d'expansion est appuyé par un programme de recrutement renforcé. Lorsque les concours favorisant les anciens combattants prennent fin en 1947, le Ministère recommence à porter son attention sur les universités pour y recruter des candidats de qualité supérieure. Les femmes sont finalement admises au sein du service extérieur selon les mêmes critères que leurs collègues masculins. Parmi les femmes embauchées à titre de commis pendant la guerre, cinq deviennent agents et une sixième femme est recrutée par voie de concours. Même si quelques femmes commencent à gravir les échelons au sein du service - Elizabeth MacCallum devient par exemple la première femme chef de mission en 1954 lorsqu'elle est envoyée à Beyrouth comme chargée d'affaires –, les perspectives ne sont pas prometteuses pour les agents féminins. Le Ministère s'attendra longtemps à ce que les femmes démissionnent une fois mariées (au motif qu'elles ne peuvent plus être affectées à l'étranger), ce qui ne fait qu'empirer la situation.





- 34 L'évolution des attitudes sociales et l'expansion du Ministère dans les années 1950 font en sorte que les femmes puissent gravir les échelons du Ministère. Elizabeth MacCallum devient la première femme chef de mission du Canada lorsqu'elle est nommée chargée d'affaires à Beyrouth en 1954. Cependant, ce n'est que dans les années 1970 que la politique du Ministère permettra aux femmes mariées d'occuper un poste de diplomate. (Source: Bibliothèque et Archives Canada, PA-112766)
- 35 A.D.P. Heeney, que l'on voit ici aux côtés de Lester B. Pearson en janvier 1949, est un administrateur de talent qui contribuera à la modernisation des opérations du Ministère au début des années 1950.

(Source : Bibliothèque et Archives Canada, PA-121702)